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✽こちらから

お入りください

☝☝
西城町観光協会とタイアップした情報サイトです。

地域の情報などを発信します。

2023.10.20(金）西城自治振興区だより Vol.136

西城まちづくり便

TEL/FAX:082-82-2175

https://sites.google.com/view/saijoutyoukankoukyoukai

〶729-5722  広島県庄原市西城町大佐734

その２

敬 老 会
西城自治
振興区

９月１８日（祝・月）大佐村集

会所で４年ぶりに実施。対象者

３６名を祝い、西城紫水高校生

徒と西城神楽愛好会の神楽で

元気をもらい、最後は大黒舞

の餅まきでした。

【会長 原田勝則談】

大佐村自治会

祝 中野１区自治会

９月１７日（日）しあわ

せ館で、まずは健康

チェック。坂本会長、

赤木議員の挨拶。健

康体操やカラオケを

行い、食事会。ライブ

あり、神楽（西城神楽

愛好会）、ゴザ飛び、

紅白餅まきなど。盛り

だくさんでした。

大屋今節会 ９月１０日（日）大屋多目的

集会所に於いて、４年振りに敬

老会行事を行いました。対象者は１８名、スタッフ１

２名参加がありました。今回は、例年とは少し趣向

をかえて、たまにはプロの芸を生で見せてあげて

は、ということで大道芸人「レモン」さん、の曲芸を

ハラハラ・ドキドキしながら皆さん熱心に観賞され

ていました。第２部として、「ツイハラの会」の紙芝

居で、西城に伝わる（比婆山伝説）の出し物で、皆

さん興味津々で見ておられました。その後は、参

加者全員で昼食弁当を食べ半日でありましたが、

皆様大変喜ばれて、帰路につきました。

【会長 岡田隆博談】

９月１８日（日）大佐村

集会所にて発電機の試

運転が行われました。

災害時等に停電したと

き、「まずは灯りが必要

になる。」集会所で数日

間、電気が使用できるよ

うに配備しました。

100ボルト16アンペアで最長10時間30分使用可能。

「発電機も防災グッズのひとつとの思い」とのこと。今後、

年２回、試運転を行う予定です。参加者から、「大きな災

害が来ないで、できれば、使用することがないように祈り

ます」とのことでした。

発電機の試運転大佐村自治会

西城地区老連 交通安全指導員・役員合同研修

令和5年９月１５日（金）西城自治振

興センターで西城地区老連２１名参加

し、西城交番巡査長 岩見 様から交通

安全講話が行われました。

1 庄原警察署管内交通事故の情勢

８月末で単独事故が圧倒的に多い

2 自転車乗車時のヘルメット着用の努

力義務と自転車保険の義務化

3 特殊詐欺被害の情勢(広島県全体)

令和5年7月末186件 被害額約5億

4732万円（昨年度より増加）

4 NTT西日本の詐欺電話対策

ＮＴＴと電話回線契約をされてい

る７０歳以上の方及びその同居の契約

者を対象に、ナンバーディスプレイの初

期工事費用及び月額料金が無料化され

ています。詳しくはNTT西日本特殊詐

欺対策ダイヤル 0120-931-9658（営業

時間：午前９時～午後５時（年末年始

12/29～1/3を除く）。

なみか・ほろかカードで1ポイント
西城自治振興センターで

「なみかカード・ほろかカー

ド」で1ポイント付与されます。

（1日1回限り、令和6（2024)年3月31日まで）

来館
だけでも！

「神話の里」くまの
９月１０日（日）旧熊野小学校

校舎にて、健康体操をして、輪

投げなどを行いました。コロナ

拡大傾向もあり、用意した弁当

は持ち帰りました。

９月３日（日）八鳥公民館で、民

生委員 四丹ちふみさんと森林組

合理事 山本雅照さんのお話。手

品ショー。 「風優」によるオカリナ

演奏・ドジョウすくいなどのアトラク

ションが行われました。

八鳥自治会

9月25日、西城紫水高校活性化プロジェクトチーム会議
を開きました。このチームは、紫水高校の教育振興のため
に結成された教育振興会の組織で、学校の活性化と生徒
数の増加を目指しています。高校、県教育委員会、庄原
市、市教育委員会、西城と八鉾の自治振興区、商工団体、
福祉関連団体、同窓会などの代表者で構成しています。
県教委は、令和6年度の生徒募集を実施し、引き続いて
活性化に向けた取り組みを進める。令和7年度以降は、新
入学生徒数の状況を踏まえ、引き続き検討していくとして
います。
このチームは、役場から支所への変化や小学校の統廃
合など、地域の現状を真剣に受け止めています。公共機
関が廃止されると、企業や店舗の減少がなお一層進み、
地域全体の衰退は必至です。
新聞報道によれば、統廃合の基準が緩和されるとの情報
もありますが、紫水高校の存続には地元の皆さんの力が必
要です。私たちは皆さんといっしょに、紫水高校の未来を
切り開いていきたいと念願します。
広島県立西城紫水高校活性化プロジェクトチーム

活性化プロジェクトチーム会議開催！

西城紫水高校 体育祭！

９月３０日（土）に、西城紫水高校にて体育祭が行
われました。３年生は最後の体育祭です。天候にも
恵まれ、持ち前の元気で、来場者も笑顔にする行
事となり、楽しさの伝わる体育祭となりました。３年生
に、インタビューすると「最後なのでまたやりたいと
いう寂しさはあるけど、今は楽しかった思い出で
いっぱいです！」と答え、体育祭は大成功を収めま
した！ 【担当：清水地域マネージャ―】

地域マネジャー活躍中

健寿セミナ―「食べて元気にフレイル予防！」

ロビーLIVE‼

日時：１０月２４日（火）１０：００～１１：５０

内容：「くうでるうごく」健康づくり 参加費：１００円

場所：西城自治振興センター

日時：１０月２７日（金）１８:１５～

場所：西城自治振興センターオープンスペース

        ゆっくりと演奏をお楽しみください

鉄道コレクション特別展示会
日時：１０月２９日（日）～１２月１日（金）

場所：ウイル西城 １階オープンスペース    
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９月２２日（金）、福祉

の勉強会「わが家でい

つまでも～おふろ編

～」を開催しました。実

際に浴室セットを組み、

どの場面で注意

サロンや集まりの場などで今回

の内容を聞いてみたい方は、

お気軽に声をかけてください。

すればよいのか

体験を元に意見

交換しました。中

でも血圧が大きく

変化する“出浴”

では、「ふらつく

ことがある」と意

見があり、「出浴後は座って１～２分休みましょう」と説明しま

した。いつまでもわが家で気持ちよく入浴するには、手すり

やイスなどの環境と湯温や室温設定が大切です。

【担当：長谷川地域マネージャー】

地域マネジャー活躍中

『わが家でいつまでも』

～おふろ編～

令和５年度広島県消防協会庄原支部小型ポンプ操法競技大会

９月３日（日）総領町で、令和５年度広島県消防協会庄原支部小型ポ

ンプ操法競技大会が開催されました。

今年４月から毎週１～２回の練習

を開始、選手・補助員１０人が目標

に向かって猛暑の中５ヶ月間頑張り

ました。
（旧美古登小でひたむきに練習する選手たち）

西城方面隊から２チーム出場、上位入賞と

はなりませんでしたが、練習の成果を遺憾

なく発揮しました。

消防団幹部と団員も準備から指

導まで一丸となってサポートしまし

た。この経験と知識は必ず、火災や

災害現場で大きなチカラとなるで

しょう。

水辺教室

９月２１日（木）、西城

小学校3年生8名と環境

カウンセラー（奥山秀輝

さん、西村浩美さん）指

導のもと「水辺教室」を行

いました。西城川の水で、

実際の生き物を観察し

「西城川は、どんな環境

なのか」「どんな生き物が

生息しているか」を体験

しました。その結果、西

城川の水質階級は、『き

れいな水』だとわかりまし

た。きれいな水の西城川

を守るためには川に物を

捨てたりしないなど、環

境について楽しく学びま

した。

著書、歌集「古里」より、６

編の短歌をゆかりある方に

選んでいただき、短冊にし

ました。心温まる歌に古里

の風景が蘇ります。

残布を生かした

小物作品です。色彩

豊かな着物生地に

よって、新たに命を

吹き込まれた作品を

ご堪能ください。

書道教室のみなさんに書いていただきました

西城民踊教室の５０年の歩みを振返る、写真と舞台

小道具の展示です。踊りに人生を燃やした方々の歴

史と記録をお見逃しなく。西城 稲村美智子さん

八鳥 近藤 安子さん

大佐 山本照子さん

西城 稲倉 明美さん

大佐 松﨑良子さん

ロビー展示作品のご紹介

西城民踊教室
～５０年のあゆみ～

残布を生かして!!

短歌・短冊

第3回・西城自治振興区役員会が9月28日（木）役員14

名出席で開催しました。報告事項として、西城紫水高校活

性化プロジェクトチーム会議の報告で、当面の生徒数問題

など、地域づくりのひとつとして、広く住民に知ってもらいた

いこと。西城自治振興区キャッシュレス決済活動として,来

館者にポイントが8月（8/1～8/31）実績167ポイントあったこ

との報告がありました。協議内容として、

①地域計画の策定方針（過疎による荒廃農地が拡大し、農

地の集約化等が喫緊の課題である状況を踏まえ、市及び

各関係機関が一体となって、地域計画の策定及び実行を

推進するもの）を庄原市西城支所 明賀英博さん、沖田晋

耶さんから詳細説明がありました。内容は、「人・農地プラン

が「地域計画」として法定化されたことに伴い、地域での協

議による農地利用状況の明確化と、農地中間管理機構を

活用した集積・集約化などを進めるものです。現行の農地

利用集積計画(相対による利用権設定)は令和6年度末で

廃止となり、令和7年度以降は「地域計画」を作成した地域

は、農地バンクによる利用権設定に移行する。

③庄原市議会市民と語る会（11月14日（火）19：00～、西

城自治振興センター研修室。意見交換のテーマが「テー

マ・西城紫水高校問題 テーマ・西城市民病院問題、芸

備線問題、その他」に決まったこと。参加者は各自治会2

名、（ただし、3名、4名でも可）。

④道路改良工事（国道183号線 西城トンネル庄原方面

出口から平子方面、幅員を拡げ、歩道を付ける）の説明会

が西城自治振興センターで広島県北部建設事務所 庄

原支所 土木課から実施されること。実施日10月20日

（水）19：00～

⑤映画「ピア」（地域の多職種がチームとして｢看取り｣に取

り組む映画をとおして、地域包括ケアに取り組むきっかけ

とする）10月26日（木）1回目13：30～、2回目19：00～ウイ

ル西城 ウイルホール 入場券：500円（西城自治振興区

で販売中）の報告がありました。

つづいて、第2回・総務広報部会が開催され、地区防災

計画策定のための学習会について、次のとおり決まりまし

た。

①学習会の目的：地区防災計画を策定し、災害の未然防

止と災害時の効果的な避難誘導する。マニュアルを作るた

め、基本的な計画策定方法を学習する。

②現状：避難所開設の連絡が来ても、自治会での具体的

対応方法がわからない。

③策定の範囲：各自治会で策定（自治振興区では、範囲

が広すぎて、地理的・気象条件の違いが大きいため）

④参加者想定：各自治会3名程度

⑤学習会講師（予定）：市役所危機管理課

⑥学習会：11月7日(火)19時～（1時間半程度）西城自治
振興センター2F大集会室

西城支所

明賀さん

西城支所

沖田さん

まずは、目標地図（地域の農業の現状と将来の利用に関

する目指すべき姿。土地所有者と担い手の意向反映。農業

を担うものを明示した地図）作成のための農業委員会が実

施するアンケートの回収に協力してほしい」とのことでした。

②庄原市自治振興区連合会「第2回グラウンド・ゴルフ大

会」（10月27日（金）8：00～、道後山高原クロカンパークに

て）参加者6名(男性3名、女性3名)について。 

西城自治振興区第3回役員会・第2回総務広報部会

五日市公盛会
９月１７日（日）第１６回敬

老会を行いました。４年ぶ

りの敬老会の開催でした。

まず、看護師 の山口さん

に体温測定、血圧測定、問診で安心し

て敬老会をスタート。米寿の方４名のお

祝い。次に庄原警察署の体験型交通

安全教室。みんな年を重ね、運動神経

感覚の後退を自覚しま した。最後に古

川由紀さんのアコーディオン伴奏でみ

んな歌い、 楽しい時間が過ぎていきま

した。「長生きして来年も来るか ら、楽し

くやりましょう」と声をかけてくださり、み

なさんに楽しい一日を過ごしてもらうこと

ができました。 【樋口事務局長談】

明神山「憩いの森」公園化作業五町自治会
９月２４日（日）、大

富山の二の丸にあた

る亀尾山（のちに明

神山と呼ぶ）の「憩い

の森」公園化作業が

行われました。

平成２４年に事業を始めるにあたり、２０人以上の地権

者に作業の同意をしてもらいました。近くを通る鉄道

の安全も考え、JRとも協議をしました。今回で26回目。

登山道の整備や頂上の草刈りが主な作業です。「昔

なれ親しんだ、明神

山の花見風景を思

い浮かべながら復活

したい」との思いで

取り組んでいます。


